

## **SPORTS**



IL est évidemment trop tôt pour tirer d'utiles enseignements pour la suite d'un National-Foot qui a donc débuté samedi. Mais le succès retentissant (4-0 devant Akanda FC) sur sa pelouse de Gaston-Peyrille d'une US Bitam présentée, au côté de Mangasport, comme favorite de l'épreuve du fait à la fois d'une bonne préparation et d'un recrutement judicieux, est marquant. Comme l'est la victoire (2-0) d'une AS Pélican pourtant privée de trois de ses recrues majeures pas encore qualifiées et qui essuyait à Monédan les plâtres de ce championnat à nul autre pareil, aux dépens de CF Mounana, place

La Palice n'aurait pas dit mieux : dans une compétition au rythme échevelé comme celle-ci, il vaut mieux bien commencer. Ce qui est pris n'étant plus à prendre. Trois points et une différence de but déjà largement positive vont clairement compter à la fin de la phase régulière. D'autant que bien des équipes, en tout cas celles qui nourrissent de grosses ambitions, pourraient être obligées de se mettre en mode gestion, c'est-à-dire être économes d'efforts qu'il faudra répéter tous les trois jours, à partir de la 3e journée.

forte de notre football au cours de la décennie écoulée.

On sait en effet qu'il faudra, dans ces conditions, savoir répartir son temps entre les séances d'entraînement et les plages de récupération, tout en tenant compte des déplacements que la Linaf s'est certes efforcée de raccourcir mais qui, s'effectuant sur un réseau routier n'ayant franchement rien à voir avec du billard ou par un chemin de fer pas non plus exempt de mauvaises surprises, ne peuvent être neutres pour les les organismes.

Un rythme, nous l'avons dit à cette même place, qui ne permet pas une vraie progression chez des joueurs privés de ce fait de la multiplication et de l'enchaînement des entraînements. Et si certaines ont affiché d'entrée de belles promesses, probablement les 14 équipes auront-elles alors besoin des six matches aller de la phase régulière pour mettre véritablement leur jeu en place. En attendant, il faut savoir grappiller des points.

M.A.

## ON A AIMÉ...

La belle chambrée et Nguele qui voit triple. Ce sont deux des faits marquants de la journée inaugurale du National-Foot 1. Ce public nombreux qui, avec manifestement beaucoup de plaisir, a pris place dans les travées des différents stades. Et ce Maïce Nguele qui, d'entrée, claque un triplé au profit de l'USB, sous les ordres de Brice Ondo, un entraîneur qui l'a déjà coaché à Bouenguidi Sports. De quoi expliquer son adaptation express et cette redoutable efficacité.

## ON N'A PAS AIMÉ.

Mangasport et CMS qui calent **d'entrée.** Dans le duel à distance l'opposant à l'US Bitam pour l'hégémonie du groupe B – et plus tard pour le titre - Mangasport a perdu du terrain en se faisant accrocher (1-1), certes à l'extérieur, par Lozosport. Exempt le week-end prochain, il pourrait voir les Bitamois prendre cinq points d'avance. A condition que ces derniers battent, pour leur premier déplacement, l'AO CMS qui, contre toute attente, a cédé (0-2) hier devant l'AS Dikaki, instillant du doute quant à son statut d'outsider.

Willy NDONG Libreville/Gabon

**¬** N regardant les six rencontres du National-Foot **1**, disputées le week-end dernier à Libreville, Bitam, Port-Gentil, Koula-Moutou et Lastoursville, on n'avait pas l'impression d'avoir affaire à des joueurs ayant passé plus de deux ans sans jouer au football. Tant l'engagement physique, l'endurance, la qualité de jeu étaient au rendez-vous.

À la grande satisfaction des spectateurs venus massivement soutenir chacun son équipe. Cette première victoire est d'abord à mettre à l'actif des joueurs qui, malgré la galère des deux années passées à ne rien faire, ont produit du jeu dans les différents stades. Il y a aussi le ministre des Sports Franck Nguema qui, avec le soutien des plus hautes autorités du pays, a trouvé les moyens financiers et le bon cadre pour un National-Foot durable. Il y a aussi le président de la Ligue nationale de football professionnel Brice Mbicka Ndjambou et toute son équipe qui ont tout fait sur le plan organisationnel pour un démarrage de saison abouti...

Sur les différents terrains, le spec-

tacle était au rendez-vous. Ainsi, dans le groupe A, le Stade Mandji (1er), le premier leader, n'a pas fait de cadeau au Stade Migovéen (6e) sèchement battu 0-4. L'AS Pélican (2e), tombeur 2-0 du CF Mounana (5e) occupe la seconde place. Bouenguidi Sports (3e), téméraire, a fait l'essentiel en battant le FC 105 sur le score de 2-1. Exempt lors de la première levée, l'USO occupe provisoirement la 7e place au classement général de la poule.

Dans le groupe B, l'Union sportive de Bitam (1er) a lancé un signal fort à ses prochains adversaires. En effet, en cartonnant 4-0 Akanda FC (6e), les Bitamois aspirent déjà à jouer les premiers rôles dans ce groupe. Ils pensent peut-être déjà aux play-offs. La surprise du week-end est la défaite du CMS (5e) battu 0-2 par une surprenante équipe de Dikaki (2e).

Dans le derby du sud-est du pays, Lozosport (4e) et Mangasport (3e) se sont neutralisés à Lastoursville sur le score de 1-1. Missile, exempt, occupe provisoirement la 7e place.

Nous reviendrons dans notre prochaine édition sur les résultats, analyses et commentaires des rencontres du National-Foot 2.